

九条の会

2005・4・7

第33号

101-0065 東京都千代田区
西神田 2-5-7 神田中央ビル 303
TEL 03-3221-5075
FAX 03-3221-5076

いよいよ正念場、「九条の会」輝かす時

「マスコミ九条の会」発足

「いまこそペンとマイクとカメラで九条を守ろう」——4月5日の「マスコミ九条の会」発足記念のつどいの会場には、こう書いた垂れ幕が掲げられました。秋山ちえ子、大橋巨泉、鳥越俊太郎、三善晃、門奈直樹の各氏ら60人が呼びかけた「マスコミ九条の会」のこの日の集会には、超満員の390人が参加しました。

集会では呼びかけ人のひとり、詩人の大岡信さんが、自作の詩「前もって知ることはできぬ『戦争はすべてを手遅れにする』」を朗読しました。また、呼びかけ人の漫画家・石坂啓さん、脚本家のジェームス三木さん、子どもと教科書全国ネット21の俵義文さんがそれぞれの立場から9条を守る決意を語りました。

記念講演をした、桂敬一・立正大学教授は、「マスコミ九条の会には独特の使命がある」として、改憲のムードづくりにマスコミが危険な役割を果たしていることを昨年来の新聞報道等を紹介しながら指摘し、NHKへの政治介入問題で立ち上がった市民の運動を例にあげながら、いっぺんに変わ

らなくとも、市民とともに考えることで展望は開ける、とマスコミ関係者の奮起を呼びかけました。

私の町や職場にも「九条の会」

【山形・白鷹】 私たち白鷹町（人口1万7000人）の町民有志で、さる3月27日、「白鷹九条の会」を発足させました。発足集会には、町内外から120名の方が集まっていたいただき、戦争体験者の方からのお話と、子どもと教科書全国ネット21の俵義文氏からの講演を聴き、討論をもちました。今後は準備会委員が世話人となり、定例の打ち合せ会、隔月の学習会、8月の平和週間イベントなどを開催する予定です。活動の中心は、町内の有権者数の過半数の方々と九条を守る精神を共有することを目標に、白鷹町としての「九条の会」アピールへの賛同呼びかけ文を作成し、賛同者を募ることで。現在までに266名の方が賛同者となってくださいました。地域の人びとに発足集会のビラやアピール文などを配っていて、とにかくわかりやすい言葉で、誰でも入ってきやすい活動をつくるのが大事であることを痛感しています。（H）

【茨城・水海道】 今年2月から準備をすすめて、3月13日、「水海道憲法九条を守る会」の設立総会を開きました。100名近い市民が集いました。

集いの記念講演には富山和子先生をお迎えし、「わたしと憲法」という演題で一時間にわたり講演していただきました。終了後、富山先生が「よい会でした」とおっしゃってください、私共世話人ならびに事務局は安堵しているところです。こんな短期間で大きな集会ができるとは思いませんでした。

これから、私たちは、署名活動や学習会、文化交流をして市民の半数の賛同を得なければならないと、責任も大いに感じます。日本の運命の明暗を分かつような壮絶な、この事業を是非とも成功させたいと思いません。(T)

【大阪・岸和田】 戦争放棄を明記した憲法9条を堅持しようと、作家の小田実さんや大江健三郎さんらが成立した「九条の会」に賛同する岸和田市民1600人が2日、「九条の会・きしわだ」を発足させた。同市マドカホールで開かれた「スタートの集い」には約400人が出席し、元米海兵隊員のアレン・ネルソンさんが平和憲法の重要性を訴えた。

ネルソンさんは、ベトナム戦争から帰還後PTSD(心的外傷性ストレス障害)で悪夢にうなされた体験を語った。小学校の教室に招かれ戦争体験を話した際、女子児童から「あなたは人を殺しましたか」と尋ねられたのをきっかけに、戦争を語り継ぐ活動を始めた経緯を説明。「日本は9条によって戦争から守られてはた。世界平和は米国がつくるものでも国連がつくるものでもなく、ここにいる一人一人の力でつくれ

福岡講演会の感想から

お三人ともその道の権威ある方々であり、お話に力づよさを感じました。会場に入りきれないほどの人たちが憲法改悪に危機感が溢れてお集まりになったと思います。

小泉首相に大きなパンチを食わせたような痛快な感じでした。ひとりひとりが憲法を守る気概をもってやっていくことの大切さを思いました。全体からすると微々たる数とは思いますが、口づてで大いに広げ、なおいっそう一人一人が努力することが大切だと痛感しました。(M)

る」と憲法9条の理念を世界に広げられることを力説した。「毎日新聞」大阪面4月3日

短 信

【埼玉・日高市】 3月27日、市内の医師や税理士、公民館長、神社宮司など14名がよびかけ人となって「日高九条の会」が結成されました。35名が参加した結成総会では教育学者の森田俊男氏が講演しました。

【大阪・養護学校】 1月26日に大阪府立藤井寺養護学校の職員有志8人のよびかけで「藤養九条の会」を結成しました。

結成後、各人から「ひとこと葉」を集めて、賛同者33名による大きな「藤養九条を守る木」をつくり、管理職の了解のもとで学校玄関に掲示しました。

今後とも、九条を守る運動を息長く続け、できるだけウイングを広げた保守・革新を問わない歴史的な「九条擁護」の闘いにむけ歩み続けていきたいと思ひます。